



Weitere Informationen zum Bündnis des Runden Tisches gegen Rassismus Dachau e.V. und Berichte über vergangene Veranstaltungen finden Sie unter folgender Adresse:
www.dachau-zeigt-zivilcourage.de

Falls Sie aufgrund von körperlichen Beeinträchtigungen Unterstützung brauchen, um an einer der Veranstaltungen teilzunehmen, wenden Sie sich bitte über die E-Mail Adresse politischebildung@kjr-dachau.de bis spätestens 14 Tage vor Veranstaltungsbeginn an uns.

Planung und Umsetzung der Veranstaltungsreihe:
Partnerschaft für Demokratie im Landkreis Dachau

Infos unter:
www.kjr-dachau.de/partnerschaft-fuer-demokratie
Kontakt: Manuel Liebig, manuel.liebig@kjr-dachau.de

Runder Tisch gegen Rassismus Dachau e.V.

Veranstaltungsreihe 2024

Informieren, vernetzen, aufstehen!



Personen, die rechtsextremen Parteien oder Organisationen angehören, der rechtsextremen Szene zuzuordnen sind oder bereits in der Vergangenheit durch rassistische, nationalistische, antisemitische oder sonstige menschenverachtende Äußerungen in Erscheinung getreten sind, sind von den Veranstaltungen ausgeschlossen.

V.i.S.d.P.: Runder Tisch gegen Rassismus Dachau e.V.
Gestaltung: Kristina Seeholzer



Runder Tisch
gegen Rassismus
Dachau e.V.



Donnerstag, 14.03.2024**Politikversagen, Populismus, Polarisierung!? – Zur Diagnose der gespaltenen Gesellschaft**

Es scheint, als stehen sich in der Gesellschaft zunehmend unversöhnliche Lager gegenüber. Die Krisen unserer Zeit befeuern Unsicherheiten, in den sozialen Medien leben die Filterblasen, etablierte Politik und Medien verlieren ihre Legitimation, und verschiedene Lebensstile und Identitäten fordern die alte Ordnung heraus. Die Folge sind populistische Politik und eine Spirale der Polarisierung. Doch ist diese gesellschaftliche Zeitdiagnose tatsächlich haltbar?

Vortrag von:
Jürgen Kaube (Mitherausgeber der FAZ und Autor des Buches „Die gespaltenen Gesellschaft“).
Anschließendes Gespräch mit ihm und Dr. Norbert Göttler (ehem. Bezirksheimatpfleger)

Veranstaltung im Rahmen der Demokratiekonferenz der Partnerschaft für Demokratie im Landkreis Dachau

Beginn: 19 Uhr
Ort: Ludwig-Thoma-Haus
Augsburger Str. 23,
85221 Dachau



Mehr Infos & Anmeldung unter:
www.kjr-dachau.de/veranstaltungen

WORKSHOP

Montag, 08.04.2024**Verschörungsideologien und Handlungsoptionen der Zivilgesellschaft**

Ob Klimawandel, COVID-19-Pandemie oder Angriffskrieg auf die Ukraine: Verschörungserzählungen sind weit verbreitet. Doch warum sind Verschörungserzählungen eigentlich für viele Menschen so attraktiv? Welche Weltbilder stecken dahinter, ab wann wird es eigentlich gefährlich, und welcher Zusammenhang besteht zum Antisemitismus? Der digitale Workshop geht diesen und weiteren Fragen nach und legt einen Schwerpunkt auf konkrete Handlungsoptionen im Umgang mit Verschörungsideologien.

Referent:
Malte Reinke-Dieker ist politischer Bildner und systemischer Berater. Er arbeitet als Bildungsreferent im Projekt „debunk – Verschörungstheoretischem Antisemitismus entgegenzutreten“ der Amadeu Antonio Stiftung in Leipzig.

Anmeldung bis 1.4.2024 unter politischebildung@kjr-dachau.de, Plätze sind begrenzt

Zeit: 19 - 21 Uhr
Ort: Online

PODIUMSDISKUSSION

Dienstag, 23.04.2024**Was tun gegen den Rechtsruck? – Eindrücke aus Recht, Politik, Jugendarbeit und Zivilgesellschaft**

Hunderttausende Menschen waren Anfang 2024 in Deutschland auf den Straßen, um gegen den um sich greifenden Rechtsextremismus zu demonstrieren. Ein starkes Zeichen der Zivilgesellschaft gegen die AfD. Dennoch: die in Teilen verfassungsfeindliche Partei gewinnt vielerorts zunehmend an Land, wie auch die erschreckenden Ergebnisse der U18-Wahlen in Bayern zeigen. Dies stellt eine Gefahr für die Demokratie dar. Mit einem prominent besetzten Podium aus den Handlungsfeldern Recht, Politik, Jugendarbeit und Zivilgesellschaft wollen wir Handlungsstrategien gegen den Rechtsruck diskutieren.

Podium:
Dr. Hendrik Cremer (Deutsches Institut für Menschenrechte; Buch „Je länger wir schweigen, desto mehr Mut werden wir brauchen. Wie gefährlich die AfD wirklich ist“)

Philipp Seitz (Präsident Bayerischer Jugendring (BJR))

Vertreterin der Mobilen Beratungsstelle gegen Rechtsextremismus Süd

Dr. Marco Wanderwitz (CDU, MdB)

Beginn: 18:15 Uhr
Ort: Ludwig-Thoma-Haus Dachau
Augsburger Str. 23,
85221 Dachau

INPUTS UND DISKUSSION

Mittwoch, 12.06.2024**Digitaler Faschismus, Soziale Medien und Gegenstrategien – Was macht die Rechte, und wie erreichen wir ‚die Jugend‘ online?**

Filterblasen, Meinungsbildung, Fake News: die Sozialen Medien sind mit die wichtigsten Kommunikationsorte, an denen zunehmend auch Politik gemacht wird. Hier werden Wahlen entschieden, Gedanken gesät, ‚alternative Wahrheiten‘ gestreut. Insbesondere die Jugend ist damit konfrontiert. Doch welche Strategien hat die Neue Rechte eigentlich? Und wie kann eine demokratische Zivilgesellschaft online gegensteuern?

Inputs von:
Dr. Johannes Hillje (Politikberater, Bücher „Das ‚Wir‘ der AfD - Kommunikation und kollektive Identität im Rechtspopulismus“ und „Propaganda 4.0 – Wie rechte Populisten Politik machen“)

Lisa Mutschke (JFF - Institut für Medienpädagogik, Projekt „Der Elefant im Raum“)

Laura Strutzke (TikTokerin #diedemokratischeDebatte)

Anmeldung bis 11.06.2024 unter politischebildung@kjr-dachau.de

Zeit: 19 - 21 Uhr
Ort: Online

WORKSHOP

Dienstag, 22.10.2024**Betzavta - Demokratisch diskutieren, Spaltungen überwinden und Gemeinsamkeiten finden**

Polarisierung ist ein Schlagwort der Stunde. Doch wie kommen wir als demokratische Gesellschaft eigentlich zusammen? Mit dem aus Israel stammenden Seminarprogramm Betzavta (hebräisch: Miteinander) gehen wir der Frage nach, wie ein Miteinander gestaltet werden kann, in dem alle das gleiche Recht auf Freiheit haben. Dabei diskutieren wir, was demokratisch eigentlich bedeutet und welche Spannungsfelder damit verbunden sind.

Verbindliche Anmeldung bis 15.10.2024 unter politischebildung@kjr-dachau.de, Plätze sind begrenzt

Zeit: 18 - 21 Uhr
Ort: online
Referent*in vom Bildungskollektiv Stuhlkreisrevolte

FILMVORFÜHRUNG

November 2024***Filmvorführung „Nicht ganz koscher“ (2022) und Diskussion zum Nahostkonflikt**

„Nicht ganz koscher“ (ausgezeichnet mit dem Bayerischen Filmpreis) ist ein stimmungsvolles Roadmovie durch den Sinai und ein erstaunlich launiges Plädoyer für eine Verständigung zwischen Juden*Jüdinnen und Araber*innen. Gleichzeitig spielt der Film ironisch mit den gängigen Stereotypen. Im Anschluss wollen wir mit dem Produzenten Fritjof Hohagen über aktuelle Entwicklungen in Nahost, eine friedliche Lösung des Konflikts und Möglichkeiten der Zivilgesellschaft hier vor Ort sprechen.

*Termin und Ort werden noch bekannt gegeben. Aktuelle Informationen auf allen Kanälen des Runden Tisches gegen Rassismus e.V.

Buchbares Angebot Argumentationstraining gegen Stammtischparolen für Gruppen und Vereine

Zeit: flexibel
Ort: flexibel

Anfrage unter politischebildung@kjr-dachau.de

Man erlebt es immer wieder: Im Gespräch mit Nachbarn, Kolleg*innen oder in der Familie werden abwertende oder gar hasserfüllte Ansichten geäußert. Oft verharren wir dann in einer lähmenden Ohnmacht. Dabei lebt unsere Demokratie von (auch) kontrovers geführten Auseinandersetzungen. Das Ziel des Workshops ist es, Sie zu ermutigen, sich auch an Diskussionen, um polarisierende Themen zu beteiligen.